

Ça ne peut plus durer !

Toulouse, le 27 juin 2022

Cher.e.s collègues,

Vous allez, ce mardi 28 juin, vous réunir à Carbonne lors d'un séminaire départemental des cadres, pour écouter l'appareil directorial et les représentants de l'État encenser et soutenir les réformes passées, en cours et à venir. Peut-être même serez-vous tenté.e.s d'applaudir aux discours d'autosatisfaction lénifiants d'un directeur ou d'un sous-préfet.

Mais, les militant.e.s CGT vous rencontrent régulièrement et entendent que vous constatez, avec nous, les souffrances des agents et que vous partagez le « toujours plus avec toujours moins de moyen ». Nous ne négligeons pas non plus la souffrance des cadres supérieur.e.s et intermédiaires, souvent pris « entre le marteau de la direction et l'enclume de la gestion des services et des personnels ».

La recherche de l'« à-peu-près » ou du « pas trop mal » prime aujourd'hui sur la qualité. Dans le mot efficience, il n'est plus question de travail de qualité mais plutôt de quantité de travail. Dans les indicateurs de jugement, il est plus question d'abattage et d'organisation sectorielle et mécanisée, plutôt que d'intelligence et d'initiatives au travail.

Il y a aujourd'hui une impérieuse nécessité à changer d'orientations dans l'intérêt du service public, des agent.e.s et dans votre intérêt, pour redonner du sens à votre travail aussi, au-delà du simple désir de dérouler une carrière, désir lui-même compromis pas la politique de casse des services publics de l'État.

Alors nous nous adressons à vous, avec la naïve idée que nous pouvons vous convaincre de la nécessité de mener la bataille pour la survie de la DGFIP et le maintien des services publics. Nous restons persuadé.e.s que seule l'action collective des personnels, en lien avec les usagers, pourra permettre d'inverser cette logique de destruction.

Nous sommes à mille lieues de ce qui a été le prestige, l'histoire, l'efficacité et le réseau reconnus de notre service public. La nostalgie n'est pourtant pas dans notre ADN. La modernité ne veut pas dire casse ou diminution du service public, la modernité ne veut pas dire suppressions d'emplois et déliquescence de l'état.

La modernité, ce sont des moyens pour lutter contre la fraude. Ce sont des outils et une présence pour contrôler les dépenses publiques d'une manière efficace. La modernité, c'est améliorer les conditions de travail. La modernité, c'est construire des rapports humains dans le cadre de l'organisation du travail.

Vous êtes au cœur du mécanisme d'organisation de la DGFIP. Vous en connaissez les forces et les faiblesses. De plus en plus, vous êtes isolé.e.s dans la gestion de vos équipes. De plus en plus, les messages à faire passer sont inaudibles ou incohérents. De plus en plus, le travail demandé est de moins en moins faisable, tant les suppressions d'emplois succèdent aux suppressions d'emplois.

Ne vous laissez pas bernier par les sirènes d'un soi-disant modernisme qui conduit tout droit à notre perte collective ! Vous êtes légitimes pour être à nos cotés dans la bataille à mener. Vous êtes légitimes pour montrer les aberrations d'un système à bout de souffle. Vous êtes légitimes dans votre droit à vous rebeller.

La CGT porte des valeurs ancrées sur des notions de solidarité et de collectif. Comme vous avez toute votre place dans le collectif de travail, vous avez aussi votre place dans les collectifs de lutte, qui sont les seules possibilités qui nous sont offertes pour reconquérir la DGFIP et ses missions régaliennes. Le dialogue sans rapport de force montre vite ses limites et nous devons tous et toutes, agents de la DGFIP, construire ensemble la mobilisation.

Nous nous adressons à vous parce que ce qui se passe dans notre administration est grave. Nous souhaitons tous et toutes une amélioration et une modernisation axées sur l'efficacité et non sur la pure économie de moyen ! Seuls les combats qui ne sont pas menés sont perdus d'avance...

Syndicat CGT Finances publiques – Section de Haute-Garonne

Centre des Finances publiques, 17 ter Bld Lascrosses 31000 Toulouse

<https://31.cgtfinancespubliques.fr/>
cgt.drftp31@dgfip.finances.gouv.fr